
H28まちづくりふれあいトークで出された

質問や要望の対応について

【 東 地区】

平成29年8月29日

資料２



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 123 H28.10.4 植栽管理

市に植物に関する専門家がいるのか。い
ないのであれば1人採用できないのか。市
内に樹木が多い場所が多く管理の必要な
ものも多い。庁舎や朝日山公園の花壇等
の管理をしている委託業者が毎年変わっ
ているが、続けての管理が必要ではない
か。

市の職員には植物に関しての専門員が
いないため、市内の樹木管理について
は、業者に管理をお願いしています。そ
の中で品質管理を行なっています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078

会場 124 H28.10.4 道路

マリノベーション計画により、海岸線は見
違えるような景観となった。北の橋の工事
が開始され、臨港道路とバイパスの方を通
るようになった。池田柿谷線と臨港道路の
交差点が危険なような気がする。区長等
から要望を行っているが信号機の設置は
どうなっているか。

平成29年4月に信号機を設置されまし
た。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
交通・防犯担当：
阿原
74-8068

会場 125 H28.10.4 氷見駅前

氷見駅前が氷見らしい良い景観となった。
つままの会で観光客を案内したところ、大
変感動されていた。トイレも良いとのこと。
瓦やトイレなど作った狙いなどを記載し、
誰でもわかるようにしておくべきでは。

西日本旅客鉄道株式会社の協力によ
り、待合室の24時間開放を実施していま
す。漁村文化を感じる氷見駅周辺整備
の紹介パネルを待合室に設置し、また
外からも分かるようにしています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078

会場 126 H28.10.4 漁港

一昨年、県の自民党県連と県土木との話
し合いの中で、氷見高校のカッター艇庫
を移設できないか陳情し、議会承認され
たと聞いたが、地元協議が進まず漁港敷
地内に作れないとのこと。把握されている
か。

県が、北大町の上庄川左岸で計画を進
めていましたが、現地調査の結果、施設
の設置として適さないことから、計画が
中止となったと聞いています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

水産振興課
漁港・事業推進
担当：林
30-7055



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

会場 127 H28.10.4 氷見駅前

氷見駅は素晴らしくなった。初めて氷見へ
来られた方が氷見駅に着いた場合、ま
ず、歓迎の意味を込めた市内地図看板や
歓迎の看板を設置したらどうか。上品なも
のを。

氷見駅構内には、魚ちょうちんやぶりの
ラミネート、デジタルサイネージの設置を
行い、観光客の歓迎を行っています。ま
た、ゴールデンウイークやお盆休みには
のぼりを立てて歓迎しています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光戦略担当：
萩原
74-8106

会場 128 H28.10.4 防災

平成28年8月29日に自主防災訓練が行わ
れたが、学校へ避難する場合の避難路の
確認、福祉の面では誰が障害者をフォ
ローするかなど素晴らしい計画で対応して
頂いた。自主防災において行政が何をし
てくれたのか。どのような係わりをもってい
ただけるのか。

地域防災訓練等における備蓄品・資機
材の貸出し、訓練内容の調整等要望に
対応しています。また、3年に1回実施し
ていただいている地域防災訓練以外に
自主防災会が自主的に企画する防災
訓練にも市及び県の補助金があります
ので活用ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021

会場 129 H28.10.4 商店街

自営業をしているが、商店街の商店が少
なくなっている。ここ10年で歩いて買い物
に行ける場所がなくなった。高齢者のため
にも歩いていける店があるといいと考え
る。

中心市街地商店街の空き店舗対策とし
て、平成28年度から商店街賑わい創出
事業に取り組み消費拡大に努めていま
す。また、中心市街地の空き店舗で食
やまんがを活かして開業する場合の店
舗の改修費について対象経費の１/３を
補助するなど、新規出店者確保にも努
めています。このような施策を通して市
街地への新規出店を支援し、住みよい
まちづくりに努めています。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

470 H28.10.24 公共施設

魚々座、旧市役所跡地、北の橋の工事期
間のことが気になる。

漁業文化交流センターについては、夏
休みや観光イベント等への活用に向
け、平成29年7月から平成30年3月まで
の期間を設け、市の直営運営として臨
時開館しました。今後の活用方法につ
いては、旧市役所跡地をはじめとする４
つの公共空地と併せてグランドデザイン
検討会で話し合っていきます。
北の橋の工事については、大変ご不便
をおかけしております。現在、橋桁の撤
去と下部構造物の一部の撤去を終えて
おり、洪水に影響の無い範囲で橋台の
築造などに取りかかっています。出水期
が終わる秋以降には残る下部構造物を
取り壊す予定と伺っています。工事は概
ね計画どおりに進んでおり、完成は平成
30年度末を予定していると伺っています
が、市民生活に与える影響を考慮して、
１日も早い完成を県に要望していきたい
と考えていますので、ご理解とご協力を
お願いします。

■可能
□□対応済
□■年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

漁業文化推進
室：大石
74-8106
都市計画課
景観形成担当：
浜本
74-8078



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

471 H28.10.24 北の橋

北の橋の工事の期間が長い 工事により大変ご不便をおかけしており
ます。現在北の橋は、橋桁の撤去と下
部構造物の一部の撤去を終えており、
洪水に影響の無い範囲で橋台の築造
などに取りかかっています。出水期が終
わる秋以降には残る下部構造物を取り
壊す予定と伺っています。工事は概ね
計画どおりに進んでおり、完成は平成
30年度末を予定していると伺っています
が、市民生活に与える影響を考慮して、
１日も早い完成を県に要望していきたい
と考えていますので、ご理解とご協力を
お願いします。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
景観形成担当：
堂田
74-8078

女性
トーク
会場

472 H28.10.24 商店街

富山市の商店街（中央通り）でも、シャッ
ターが閉まっている。氷見は、どうすれば
良いのか。食事して2時間くらい過ごせる
ようにならないのか。

北の橋架け替え工事にともない、平成
28年度から商店街賑わい創出を図るた
めの商店街事業を支援しています。今
年度では、平成29年7月から中央町地
内で「うみのアパルトマルシェ」を開催
し、多くの家族が訪れ賑わいました。今
後は出展者に対して空き店舗への出店
を促す取り組みを実施し、商店街の活
性化に努めます。また、中心市街地で
の出店に対する補助を継続して行って
います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

473 H28.10.24
ボラン
ティア

民生委員していて感じるのは、住民にボラ
ンティア精神が少ないように思う。なり手が
いない。苦手意識が強い。無報酬だと参
加してくれない。

ボランティア団体の活動やその意義を
知っていただき、ボランティアに参加す
るきっかけづくりを目的として、市社会福
祉協議会で毎年ボランティア祭りを開催
しています。また、ボランティア総合セン
ターでは、参加者と団体をつなぐボラン
ティアコーディネート事業や若年層を対
象としたボランティアチャレンジプログラ
ムを実施し、ボランティアに参加しやす
い環境の整備に努めています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

企画政策課
地域協働推進
室：舛田
74-8013

女性
トーク
会場

476 H28.10.24
漁業文化
交流セン
ター

魚々座でバーベキューができれば若い人
も利用するのじゃないか。

ご意見ありがとうございます。今後の活
用方法については、現在グランドデザイ
ン検討会で話し合っています。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

漁業文化推進
室：大石
74-8106

女性
トーク
会場

477 H28.10.24 公園

比美乃江公園について。スキャンに行っ
て情報交換をしている。海岸を歩いてい
る。キャンピングカーの駐車場でお金を取
ればいいのではないか。犬の糞にも困っ
ている。キャンピングカーが増えて、民宿
の客が減った。

キャンピングカーの駐車施設整備に係
る費用と来訪者の状況を踏まえ、整備を
検討しています。また、キャンピングカー
利用者のアンケートから民宿利用者と
キャンピングカー利用者は、違う客層で
あり、宿泊が民宿からキャンピングカー
に移行したものではないと考えていま
す。
犬の糞については、その都度撤去に努
めるとともに、犬の糞防止の看板の増設
を進めていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光戦略担当：
萩原
74-8106
水産振興課
漁港・事業推進
担当：林
30-7055



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

478 H28.10.24
空き家対
策

町内に空き家があり、所有者の所在が分
からなかったり、親戚の人に聞いても関わ
りたくない場合がある。

空き家の所有者が分からない場合は、
市で調査可能となりましたので、ご相談
ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
定住促進担当：
赤倉
74-8075

女性
トーク
会場

479 H28.10.24
高齢者福
祉

高齢者の一人暮らしで、寂しくなってい
る。

地域や市では、ふれあいランチや各種
行事、介護予防教室等を開催していま
すので、お問い合わせのうえ参加いた
だければ良いと思います。また、今年度
策定する第8次総合計画後期基本計画
の中で、各地域に集まりの場について
考え方を整理していきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

福祉介護課
長寿・生活支援
担当：西中
74-8111
企画政策課
地域協働推進
室：舛田
74-8013

女性
トーク
会場

480 H28.10.24
鳥獣害対
策

街中に猫がたくさんいる。餌を置いていく
人がいるので、カラスが集まってきて困る。
タヌキも現れたと聞いた。

野良猫の餌やりをしている人が、その猫
の飼い主と見なされますので、啓発して
いきます。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全担当：
三島
74-8065

女性
トーク
会場

481 H28.10.24 商店街

商店街のお店が少しづつ減って、寂し
い。なんとか活性化して欲しい。

北の橋架け替え工事にともない、平成
28年度から商店街賑わい創出を図るた
めの商店街事業を支援しています。今
年度では、平成29年7月から中央町地
内で「うみのアパルトマルシェ」を開催
し、多くの家族が訪れ賑わいました。今
後は出展者に対して空き店舗への出店
を促す取り組みを実施し、商店街の活
性化に努めます。また、中心市街地で
の出店に対する補助を継続して行って
います。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

女性
トーク
会場

482 H28.10.24 商店街

ちょっとお茶が飲めるような喫茶店とかあ
れば、少しは賑やかになるのでは。

北の橋架け替え工事にともない、平成
28年度から商店街賑わい創出を図るた
めの商店街事業を支援しています。今
年度では、平成29年7月から中央町地
内で「うみのアパルトマルシェ」を開催
し、多くの家族が訪れ賑わいました。今
後は出展者に対して空き店舗への出店
を促す取り組みを実施し、商店街の活
性化に努めます。また、中心市街地で
の出店に対する補助を継続して行って
います。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

アン
ケート

130 H28.10.4 商店街

中の橋あたりに「買い物は地元でしましょ
う」というような看板を掲げてはどうか。
魚々座と番屋街のあたりに従来の商店街
が客をとられている。検討して頂きたい。

氷見商工会議所が中心となり全市的に
域内消費拡大を図るため「買活！ひみ6
億円プロジェクト」に取り組んでいます。
中心市街地商店街の店頭や市内全自
治会の掲示板にもポスターを掲示し市
民の皆様への啓発を行っていることか
ら、まずは、この取り組みを支援し域内
消費の拡大に取り組んでいきます。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
商工振興担当：
角
74-8105

アン
ケート

131 H28.10.4 防災

自主防災会において氷見市の職員はな
ぜ参加しないのか。

今年度も引き続き、地域防災訓練が実
施される地区においては職員の積極的
な参加を呼びかけています。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

地域防災室：小
野
74-8021



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

132 H28.10.4 病院

10年、20年後の小児医療が心配である。
医師の高齢化。現在18:00～翌日8:00ま
で氷見に小児診療する場所がない。高岡
に行かなければならない。

全国的に小児科医が不足する中で、富
山県では、夜間、休日の救急外来は、
各医療圏の救急医療センターに小児救
急外来を設置して対応しています。氷
見市を含む高岡医療圏においては、高
岡市急患医療センターで、医療圏内の
小児科医がローテーションを組んで診
療に当たっています。市単独で小児救
急医療を確保することは理想ですが、
小児科医が極端に不足している現状で
は、医療圏単位の協力体制による対応
が現実的であることをご理解ください。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

病院事業管理
室：七田
74-8125

アン
ケート

133 H28.10.4 不法投棄

道路沿いに捨てられるごみ対策につい
て。

ごみのポイ捨て防止対策として、マナー
向上啓発看板や監視カメラを設置して
います。地区で要望があれば、担当に
連絡ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

環境・交通防犯
課
環境保全担当：
三島
74-8065

アン
ケート

134 H28.10.4
空き家対
策

空き家対策いかに処理し景観をよくする
か。

引き続き、空き家の解体・利活用助成を
行ってまいります。また、今年度は各自
治会に協力をいただき、市内全域の空
き家を特定する調査を行いました。この
結果を基に新たな対策の検討を進めて
いきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
建築・住宅担当：
草山
74-8079



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

135 H28.10.4 観光

ひみ番屋街にゴミ箱を増やしてほしい。 ひみ番屋街を運営する氷見まちづくり
会社にお伝えしました。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
観光戦略担当：
萩原
74-8106

アン
ケート

136 H28.10.4 河川

上庄川船係留について。マリーナの設置
は可能か。計画はあるのか。

遊漁船の係留場の設置としては、以前
マリノベーション構想でフィッシャリーナ
の整備計画がありましたが、施設の必要
性を検討した結果、実現しませんでし
た。
今後、要望が高まれば検討していきま
す。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

水産振興課
漁港・事業推進
担当：林
30-7055

アン
ケート

137 H28.10.4 公園

大浦のパークゴルフ場とサッカー場で大
会が重なると駐車場が満車になってしま
う。駐車場の拡大をお願いしたい。

都市公園は、市民の皆様が休息・運動・
レクリエーションを行う場であるとともに、
災害時の避難先などさまざまな役割・効
用があり、駐車場の整備は必要だと考え
ております。今年度からは、氷見運動公
園の再整備計画を策定を予定をしてお
り、その中で検討を行なっていきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

都市計画課
都市計画担当：
浜本
74-8078

アン
ケート

138 H28.10.4
空き家対
策

空き家の件について、早々に行動してほ
しい。

引き続き、空き家の解体・利活用助成を
行ってまいります。また、今年度は各自
治会に協力をいただき、市内全域の空
き家を特定する調査を行いました。この
結果を基に新たな対策の検討を進めて
まいります。

■可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□■未定
□参考意見
□不可能

建設課
建築・住宅担当：
草山
74-8079



区分 № 開催日 項目 質問の内容
H29対応策または
不可能な理由等

H29対応可能性
と対応時期

29年度担当部署

アン
ケート

139 H28.10.4 拠点整備

老若男女数十人混合で、寄り合える場所
をつくり継続性のあるものにしたらどうか。

人口減少・少子高齢化が進む中で、地
域が持続していくためには、活動や交
流の拠点となる場が必要であると考えて
おり、平成29年度に第８次総合計画後
期基本計画を策定していく中で、拠点
整備の考え方を整理して、必要な整備
を検討していきます。

■可能
□□対応済
□□年度内
□■次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

企画政策課
地域協働推進
室：舛田
74-8013

アン
ケート

140 H28.10.4 婚活

ひみまつりの花火の時間に１年以内に結
婚したカップルを何組か比美乃江公園展
望台から観覧してもらえばどうか。

ひみまつりでは比美乃江公園展望台
は、混雑による事故防止の為、展望台
は使用していません。安全な場所で花
火を楽しんでいただきたいと思います。

□可能
□□対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
■参考意見
□不可能

観光交流・女性
応援課
男女参画・縁結
び担当：西田
74-8190

アン
ケート

141 H28.10.4
空き家対
策

空き家対策について、持ち主の高齢化が
進んでいる。

持ち家については、将来を見据えて対
応策を考えておくことが必要です。
富山県宅地建物取引業協会では隔月
に不動産無料相談会を行っています。
また、IJU応援センターでも応じています
のでご相談ください。

■可能
□■対応済
□□年度内
□□次年度以降
□□未定
□参考意見
□不可能

商工・定住課
定住促進担当：
赤倉
74-8075


